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Zusammenfassung

        

          
Einleitung: Ein Pneumoskrotum tritt selten auf und kann ursächlich durch lebensbedrohliche oder klinisch harmlose Pathomechanismen ausgelöst werden. Entscheidend ist die Eruierung der Ursache des Pneumoskrotums, eine spezielle Therapie ist nach Beseitigung derselben in der Regel nicht notwendig.


        

          
Kasuistik: Wir berichten über einen 29-jährigen Patienten mit Pneumoskrotum, das als Folge einer Kolonbiopsie nach dritter Nierentransplantation auftrat.


        

          
Diskussion: Die Besonderheit der vorgestellten Kasuistik liegt zum einen in der Beschreibung eines klinisch beeindruckenden, im urologischen Alltag seltener vorkommenden Krankheitsbildes. Zum anderen war das Pneumoskrotum ein wertvolles Indiz zur Fortsetzung der Diagnostik bis hin zur Entscheidung über ein diagnostisch-therapeutisch operatives Vorgehen. Die differenzialdiagnostischen Möglichkeiten einer Pneumoskrotumentstehung werden im Zusammenhang mit dem zugrundeliegenden Pathomechanismus vorgestellt.


      
        
Abstract

        

          
Introduction: A pneumoscrotum is an uncommon event and could be caused by a clinically relevant or clinically nonrelevant pathomechanisms. Decisive is the evaluation of its cause. A special therapy after removal is not necessary.


        

          
Case Report: We report on a 29-year-old patient with pneumoscrotum, which was diagnosed after transrectal biopsy of the intestinal tract after the third renal transplantation.


        

          
Conclusions: The distinctiveness of this phenomenon lies, on the one hand, in the description of a clinically impressive event seen rarely in urologic practice. On the other hand, the pneumoscrotum was a very important sign for the diagnostic and operative proceeding. The differential diagnose possibilities of the origin of pneumoscrotum as well as the pathomechanism will be discussed.
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